

Zeitschrift: Spitex Magazin : die Fachzeitschrift des Spitex Verbandes Schweiz
Herausgeber: Spitex Verband Schweiz
Band: - (2015)
Heft: 4

Artikel: Guter Draht zwischen Spitex und Hausärzten
Autor: Wenger, Susanne
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-822989>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Guter Draht zwischen Spitex und Hausärzten



Dank einer Initiative der Spitex Glarus Nord treffen sich Spitex-Mitarbeitende und Hausärzte wöchentlich zu einem Rapport und jährlich zu einem Austausch. Von der verbesserten Zusammenarbeit profitieren auch die Pflegebedürftigen.

Frau K. kehrt nach einer Operation aus dem Spital heim und benötigt Nachbetreuung durch die Spitex. Die Spitex-Pflegefachfrau sucht die betagte Klientin in deren Wohnung auf, unter anderem, um die Medikamente zu richten. Sie findet lose Zettel mit Angaben zu mehreren Medikamenten, die Klientin selber weiß nicht recht Bescheid – eine unübersichtliche Lage. Um die Medikation zu klären, ruft die Spitex-Mitarbeiterin rasch den Hausarzt an, doch dieser steckt mitten im gedrängten Tagesgeschäft seiner Praxis und reagiert ungeduldig auf die Störung. Solche Situationen habe es früher oft gegeben, erzählt Ruth Aeschbach, Pflegedienst- und Co-Geschäftsleiterin der Spitex Glarus Nord: «Manchmal waren bis zu drei Anrufe von uns erforderlich, bis die Medikation und die verordnete Pflege klar waren.»

«Es musste etwas geschehen.»

wachsen, nachdem sich drei Spitex-Vereine im Zuge der Glarner Gemeindefusionen zusammengeschlossen hatten. Heute versorgen die 32 Pflege-Mitarbeitenden Spitex-Klienten in allen Dörfern der Gemeinde Glarus Nord mit rund 17 300 Einwohnerinnen und Einwohnern. Die Zahl der

Aufträge ist gewachsen, und damit auch der Koordinationsbedarf mit den Hausärzten, weil von Gesetzes wegen die Pflege

heute noch ärztlicher Anordnung bedarf. «Es musste also etwas geschehen», blickt Ruth Aeschbach zurück. Die Spitex ergriff die Initiative, arbeitete ein Projekt aus und ging damit auf die Hausärzte zu.

Spitex zeigte, was sie kann

Im Januar 2012 lud die Spitex-Organisation rund ein Dutzend Hausärztinnen und Hausärzte in Glarus Nord zu einem ersten Anlass ein, auch das medizinische Praxispersonal war willkommen. «Fast alle kamen», freut sich

An Sicherheit gewonnen

Die Spitex-Mitarbeiterin müsse sich auf den Rapport gut vorbereiten, denn oft gehe es gleich um mehrere Klienten. Anfänglich machte lediglich ein Hausarzt bei den Rapporten mit, seit letztem Jahr sind nun alle Praxen der Region dabei. «Wir haben unser Ziel erreicht, und das freut uns sehr», sagt Ruth Aeschbach. Von den optimierten Abläufen profitierten alle Beteiligten. Die Zusammenarbeit zwischen Spitex und Arzt verlief ruhiger und speditiver, die Kommunikation funktioniere. Innerhalb der Spitex könne effizienter gearbeitet werden, und die Mitarbeitenden hätten an Sicherheit gewonnen, sagt Aeschbach: «Die Mitarbeitenden der Spitex sind es, die das Projekt in der täglichen Arbeit umsetzen.»

Die Spitex kann die Rapporte teils verrechnen, einen Teil trägt sie jedoch selber, beispielsweise die Fahrt in die Arztpraxis. Unter dem Strich sei das heutige Vorgehen aber wirtschaftlicher, sagt die Co-Geschäftsführerin. Auch den pflegebedürftigen Menschen bringt die Zusammenarbeit einen Nutzen. Die Pflegequalität habe sich verbessert, sagt Aeschbach: «Es ist ein roter Faden spürbar, der sich durch die ärztlich-pflegerische Versorgung zieht.» Nicht zuletzt konnte sich die Spitex Glarus Nord mit dem Projekt öffentlich profilieren. Die Lokalzeitung berichtete prominent auf der Titelseite darüber. Auch die Ärzte ziehen eine positive Bilanz. Die Praxen würden entlastet, die Spitex sei eine professionelle Ansprechpartnerin, lobte Hausarzt Martin-Josef Müller gegenüber der Lokalpresse. Derweil denkt man bei der Spitex Glarus Nord schon weiter. Ziel ist es, die Klientenanmeldung und den nötigen Informationsfluss dureinst online zu erledigen.

Susanne Wenger

Sechs Erfolgsberichte

red. 2014 erhielt der Spitex Verband Schweiz den Swiss Logistics Public Award. Prämiert werden damit besondere Leistungen in Logistik und Organisation. Die eigentlichen Gewinner seien die Mitarbeitenden der Non-Profit-Spitex, betonte Spitex-Präsident Walter Suter an der Übergabe feier. Der Spitex Verband Schweiz und das Spitex Magazin lancierten eine Aktion: «Setzen auch Ihre Organisationen aussergewöhnliche Projekte um, die den Preis verdienen, oder sind Sie in besonderen Bereichen aktiv, über die Sie gerne berichten möchten?», lautete die Frage an die Kantonalverbände. Aus den Rückmeldungen wurden per Los-Entscheid sechs Eingaben ausgewählt, die im Spitex Magazin vorgestellt werden. Bisher sind erschienen: Spitex-Verein Bäretswil (Ausgabe 1/2015), Spitex Bern (2/2015), Imd Genf (3/2015). Dem Bericht in dieser Ausgabe folgen Artikel zur Spitex Basel und zur Spitex Küsnacht. Die Trophäe geht auf Wanderschaft zu den genannten Organisationen.